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НЕУЖЕЛИ ЛЮДЯМ ТАК ТЕСНО НА ЗЕМЛЕ,
ЧТО ОНИ ВЕЧНО БОРЮТСЯ ДРУГ С ДРУГОМ
ЗА МЕСТО ПОД СОЛНЦЕМ? А МОЖЕТ,
СОЛНЦЕ ТУТ ВОВСЕ НИ ПРИ ЧЕМ?
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В «Московской среде» № 35
опубликована статья «Налог –
дело милиции и соседей». Ма-
териал важный, актуальный. И
очень хорошо, что эта тема
поднята в прессе.

СОСЕД, 
ТЫ НЕ ПРАВ!
Оплату налога с прибыли, полученной со

сдачи квартиры внаем, конечно же, необхо-
димо контролировать самым жестким об-

разом. Ведь недоплата по этой статье в казну со-
ставляет многие миллионы. Их можно было бы
использовать и на благоустройство города, и на
постройку или ремонт жилья, и на социальные
нужды.

Вместе с тем возникает немало вопросов по
поводу этого материала. Прежде всего такой: с
чего собирать утаиваемые от казны суммы? В
статье речь идет только о «лишних» квартирах,
которые сдаются в аренду. Но в действительно-
сти в аренду сдаются любые квартиры и комнаты,
в которых зарегистрированы собственники. То же
самое и с дачными участками, и с нежилыми по-
мещениями. А агентства недвижимости? Разве
они полностью оплачивают налоги со всех своих
сделок и оказываемых услуг? Поэтому на проб-
лему, по моему убеждению, надо смотреть куда
шире и радикальней.

Но главное даже не в этом. Гораздо важнее
то, кому все-таки решать эту, можно сказать,
государственную задачу? Милиции в лице ее
участковых уполномоченных? У них «нет вре-
мени» даже на выявление более серьезных,
чем неуплата налогов с аренды, правонаруше-
ний в жилом секторе. Налоговой инспекции? А
кто ей это поручал? Да и необходимого для по-
добной работы штата у налоговиков, надо ду-
мать, нет. Соседям неплательщика? Но ведь
ябедничать на соседа, портя с ним отношения,
не каждый захочет. Да и ради чего в принципе
ссориться с человеком, если он обманывает не
тебя, а «всего-навсего» государство?! Не будут
заниматься этим и сотрудники ДЕЗов, ТСЖ,
ЖСК и прочих организаций. Опять же, во-пер-
вых, нет свободного времени. Во-вторых, надо
иметь дело не с нанимателем, а с арендодате-
лем, но где порой его искать? А если и най-
дешь, то вдруг окажется, что никакой аренды
тут нет – просто собственник, уехавший в дли-
тельную командировку, предоставил свою жил-
площадь родителям или родственникам совер-
шенно безвозмездно! Конфуз: это ведь нару-
шение прав человека - незаконное вторжение в
частную собственность!

Однако почему бы к такой работе не привлечь
общественность? Подобное предложение выска-
зывают многие добровольцы, работающие в об-
щественных организациях, которые связаны с
различными отраслями городского хозяйства. В
их предложении немалый резон. Вопрос лишь в
том, что для этого необходимо какое-то законо-
дательное основание. Если уж не закон, то хотя
бы, скажем, соответствующее решение прави-
тельства Москвы.

О чем конкретно в нем может идти речь? О том,
что создается общественная организация, допус-
тим, при московском подразделении ФНС – «До-
бровольное общество содействия налоговой
службе». Ее основной задачей должно быть соз-
дание банка данных, в котором учтены все жилые
помещения города, сдаваемые в аренду: и част-
ными лицами, и агентствами недвижимости, и те-
ми, кто о данной услуге сообщает в рекламных
объявлениях. Сверка информации этого банка с
данными ФНС помогла бы реально выявить лиц,
уклоняющихся от уплаты налога.

Работа эта, конечно, очень трудоемкая. Не вся-
кий сотрудник ДЕЗа или даже старший по до-
му/подъезду согласится в ней участвовать. А по-
чему бы не привлечь к этому пенсионеров? Боль-
шинство из них - честные, добропорядочные,
трудолюбивые люди. С учетом колоссальной при-
были, которую даст их работа, польза нашему
ЖКХ будет огромная. За такую помощь можно
было бы в виде поощрения установить для доб-
ровольцев ФНС даже какие-то льготы по оплате
коммунальных услуг.

Надеюсь, редакция вынесет на обсуждение во-
прос, который важен для всех жителей любимой
Москвы. Со своей стороны я готов при необходи-
мости предложить свою помощь в работе этой
добровольной организации.

С уважением,
Вартан МАМИКОНЯН

От редакции. Вашу идею, уважаемый Вартан
Львович, мы считаем актуальной и заслуживаю-
щей внимания со стороны как городских служб,
так и налоговых органов. Полагаем, что публика-
ция письма явится для них не только информаци-
ей к размышлению, но и стимулом для конкретных
действий по решению затронутой проблемы. А для
всех читателей «МС» - хорошим поводом для ши-
рокой дискуссии.

Соглашусь с тем, что хозяин луч-
ше присмотрит за своим доб-
ром и рачительнее им распоря-

дится. По отношению к личной соб-
ственности, квартире, большинство
москвичей уже стали настоящими
хозяевами. Но ТСЖ – это не просто
некое количество собственников, это
коллективный орган управления.
Члены ТСЖ должны не только уметь
вырабатывать и принимать совмест-
ные решения, подчиняться мнению
большинства, но и уважать мень-
шинство. Наконец, иметь хотя бы
элементарные знания Жилищного
кодекса, своих прав и обязанностей.
Именно поэтому на данный момент я
против создания ТСЖ в нашем доме.

По всем техническим параметрам
наш дом – подходящий объект: но-
вый, коммуникации в полном поряд-
ке, заселен собственниками. Но дело
в том, что за несколько лет прожива-
ния под одной крышей мы не научи-
лись слышать друг друга, не научи-
лись договариваться. Несколько лет
назад не смогли сообща решить, как
использовать денежную премию, по-

лученную за призовое место в город-
ском конкурсе по благоустройству:
пришлось разделить ее на шесть ча-
стей, и каждый подъезд распорядил-
ся своей долей по-своему. А год на-
зад в доме вообще вспыхнула новая
междоусобица по поводу создания
домового комитета.

Домком – как раз такое жилищное
объединение, которое могло бы
стать основой будущего ТСЖ. Рабо-
тая в домкоме, активисты жилищно-
го движения получают навыки упра-
вления, а собственники учатся но-
вым взаимоотношениям, вырабаты-
вают критерии выбора лидеров объ-
единения. Но это только в том слу-
чае, когда домком действительно из-
бран жильцами.

Мы же об избрании домкома и его
персональном составе узнали из...
небольших объявлений в подъезде.
Нас просто поставили перед фактом
– вот вам ваш домком! Он был заре-
гистрирован в управе района Пок-
ровское-Стрешнево (СЗАО), хотя
раньше другая инициативная группа
из нашего дома подавала заявку и

протоколы с подписями 51 процента
жильцов. Приходится только гадать,
почему предпочтение было отдано
именно этому составу домкома. Ведь
в разгар конфликта заместитель гла-
вы управы района Игорь Попов в ин-
тервью вашей газете говорил, что на-
мерен разрешить его самым демо-
кратичным образом: провести в доме
общее собрание, как только люди
вернутся из летних отпусков. Кстати
сказать, у нас всего 87 квартир, и ор-
ганизовать общее собрание вполне
реально. Однако собрание так и не
было проведено. Вместо этого реше-
ние о регистрации домкома управа
района приняла приватно, как гово-
рится, втихаря.

За 8 месяцев существования дом-
ком имел возможность проявить
свою состоятельность, компетент-
ность, способность защищать инте-
ресы жителей – и поводы были, и до-
статочные полномочия имелись, но
увы! Результаты деятельности дом-
кома скорее отрицательные. При его
участии была предпринята попытка
узаконить самовольно установлен-
ные парковочные столбики на госте-
вой парковке вопреки мнению ос-
тальных жителей дома, снесены ог-
раждения пешеходной зоны - также
для парковки, что доставляет не-
удобства пешеходам. Домком не от-
реагировал на жалобы жильцов, ко-
гда один из магазинов, расположен-
ных на первом этаже, работал с на-
рушением санитарных норм и в кон-
це концов там произошел пожар.

Многие из арендаторов не имеют
своих счетчиков потребления воды и
«сидят» на общедомовом – в эту
проблему домком тоже не вмешива-
ется, так как не догадывается о ее су-
ществовании.

И вот теперь именно этот домком
инициирует создание в нашем доме
ТСЖ. Это уже изначально мертворо-
жденное дитя, притом не желающее
работать бесплатно, что было заяв-
лено на собрании домкома, куда
пригласили и нас, представителей
одного из подъездов. Было опреде-
ленно сказано, что правление ТСЖ
намерено получать денежное возна-
граждение, управляя общим имуще-
ством и в конечном итоге - нашими
деньгами.

Считаю, что первым шагом сейчас
для прояснения ситуации должно
быть только общее собрание собст-
венников, а не заочное голосование.
Домком должен отчитаться о проде-
ланной за 8 месяцев работе и пред-
ставить свою программу по созда-
нию ТСЖ.

Помимо этого на собрании должна
прозвучать достоверная информа-
ция органов власти о том, что реаль-
но сулит каждому собственнику соз-
дание в доме ТСЖ. На это, конечно
же, требуется время, но поспешность
в таком деле недопустима. Понимаю,
что сегодня задача органов власти в
лице управы района – мотивировать
собственников к созданию ТСЖ, поэ-
тому не надо бояться открыто выска-
занных мнений людей и неудобных
вопросов. Наверное, рождение в
районе еще одного ТСЖ улучшит
статистику для управы, но жить-то в
нем придется нам.

Елена ФИЛИМОНОВА,
жительница подъезда № 6, 

дом 11, проезд Стратонавтов,
район Покровское-Стрешнево,

СЗАО

ЗА ПОСПЕШНОСТЬ 
РАСПЛАЧИВАТЬСЯ НАМ
Из публикаций «МС» знаю, что правительство
Москвы стремится активизировать создание
ТСЖ в многоквартирных домах. Нас, собст-
венников, призывают организовывать жилищ-
ные объединения, брать на себя ответствен-
ность как за содержание личного, так и обще-
го имущества.

Вэтом письме все прав-
да. В перегруженности
Щелковского шоссе,

например, я убедился, про-
делав путь от столицы до
Восточного на обоих авто-
бусных маршрутах. Да и в
самом поселке немало труд-
ностей и с транспортом, и с
благоустройством, что дав-
но уже беспокоит местных
жителей.

Впрочем, все эти  пробле-
мы в такой же степени забо-
тят и  окружные власти. На
встрече с жителями поселка
Восточный префект ВАО Ни-
колай Евтихиев рассказал о
предстоящей масштабной
реконструкции этой самой

дальней окраины столицы.
- Среди приоритетов, -

говорил Н. Евтихиев, - ре-
конструкция центральной
части поселка, строительст-
во нового жилья, возведе-
ние социальных объектов.
При реконструкции будет
сохранен архитектурный
облик центральной части со
сталинскими 4-этажными
домами. Новое жилье в по-
селке будет строиться вол-
новым методом: возводится
стартовый дом, в него отсе-
ляются жильцы из старого
дома, на его месте строится
следующий дом, и так да-
лее. Поскольку строитель-
ство ведется за счет бюд-

жетных средств, нет цели
разместить на этой террито-
рии максимальное количе-
ство квартир для приезжих
покупателей. Дополнитель-
ная площадь, построенная в
ходе реконструкции района,
будет передана очередни-
кам. Также в ходе реконст-
рукции улучшится социаль-
ная инфраструктура рай-
она. Появятся, в частности,
новые помещения для досу-
говых центров, детские и
спортивные площадки, мно-
гие другие подобные объек-
ты.

Их строительство сейчас
идет полным ходом. Это
детский сад по улице Глав-

ная, многофункциональный
физкультурно-оздорови-
тельный комплекс на стади-
оне «Восток», детский сад
на улице 9 Мая и т.д. Плано-
вый срок завершения – чет-
вертый квартал 2007 года,
после чего силами подряд-
ных организаций прилегаю-
щие к этим объектам терри-
тории будут благоустроены.
Кроме того, проектом пла-
нировки предусматривается
создание парка в южной ча-
сти поселка с площадками
для отдыха и спорта. Также
в планах - комплексное обу-
стройство всего поселка,
включая придомовые терри-
тории.

Иное дело - нерешенная
пока проблема Щелковско-
го шоссе, связывающего
Восточный со столицей.
Этот болезненный вопрос

беспокоит власти округа не
первый год. Как нам разъ-
яснили в Росавтодоре, в
силу ряда причин Щелков-
ское шоссе выпало как из
перечня федеральных до-
рог, так и из списка дорог
местного подчинения. По-
ложение исправили лишь в
2004 году. Теперь трасса –
федеральная.

Однако сдвинулось ли де-
ло с мертвой точки? Види-
мо, нет, если главу управы
Восточного С. Баташова
многие жители поселка по-
прежнему спрашивают:
«Уважаемый Сергей Михай-
лович! Когда начнется ре-
конструкция Щелковского

шоссе?» Типичный ответ:
«Щелковское шоссе – трас-
са федерального значения.
В настоящее время решает-
ся вопрос о ее переносе
ближе к национальному
парку Лосиный Остров. Хотя
имеется схема расположе-
ния новой трассы, но сроки
ее переноса еще не опреде-
лены».

Речь идет о проекте пла-
нировки, предложенной
ГУП НИиПИ Генплана, по
переносу трассы Щелков-
ского шоссе на 50-60 кило-
метров к северу, что позво-
лило бы снять перегружен-
ность в районе деревни
Щитниково, где дорога
резко сужается, обуслов-
ливая перегрузку всей
трассы. Но до настоящего
времени проект не прошел
согласования на предмет
отвода земли. Расширение
дороги, по замыслу, долж-
но пройти по территории
заповедника Лосиный Ост-
ров. Все альтернативные
варианты повлекли бы
снос деревень. Однако
против этого проекта резко
выступает Росприроднад-
зор. Устами Олега Митволя
ведомство заявляет, что
будет добиваться отмены
решения о реконструкции
шоссе, если автотрасса
пройдет через националь-
ный парк Лосиный Остров.
Вроде бы, как следует из
официального письма
О. Митволя, на этом наста-
ивают общественные эко-
логические организации,
которых не устраивает
принятое Минтрансом РФ
решение реконструировать
Щелковское шоссе.

Одним словом, проект за-
вис. И пока будет висеть,
сообщить что-либо обнаде-
живающее нашей читатель-
нице никто не возьмется.
Разве что утешить цитатой
из  официального ответа
Минтранса РФ: «В настоя-
щее время ведутся работы
по поддержанию Щелков-
ского шоссе, а в будущем
его ждет глубокая реконст-
рукция»...

Геннадий
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ДОРОГА МИТВОЛЮ ПОМЕХА
«Ваша газета много рассказывает о том, как развивается наш город. Часто пи-
шете и о Восточном округе, в том числе о транспортных проблемах в районах
Новокосино, Кожухово. Но совсем не сообщаете еще об одном районе ВАО –
поселке Восточный. А ведь этот район – один из самых проблемных в плане
благоустройства и транспорта. Особенно большую озабоченность вызывает
перегруженное Щелковское шоссе, связывающее Восточный со столицей.
Пешком дойти быстрее, чем ехать к нам на двух действующих автобусных мар-
шрутах - № 283 от станции метро «Щелковская» или на № 716 от станции мет-
ро «Сокольники», застревая в постоянных пробках. Будут ли когда-нибудь ре-
шены эти проблемы? Жительница района Ирина БУСЫГИНА».

Строительство детского сада в поселке Восточный.
Пока федеральные власти обещают, Москва делает
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